EL DIARIO DE MURGIA

Direccion: Calle de la Sociedad, 40.

PERIODICA PARA TUROS.

Precie: cuatro reales al mes.

REVISTA DE LA SEMANA.

Todos sus dias han sido laborables; no hemos tenido diversion ni
jolgorio; se ha trabajado donde se
trabaja y se ha hecho donde se hace.
Es verdad que el lunes salimos de
féria, de 15 dias de bulla y de gastos
extraordinarios, y á todos se ha impuesto la reaccion de trabajar. Las
siestas nos agobian todavía con su
pesadez; pero como las tardes son tan
cortas, no se puede sestear mucho.

Semana de trabajo, semana de órden y de tranquilidad sin accidentes

desgraciados.

Con las últimas armas, entregadas hace unos dias en el gobierno de provincia por la guardia civil, asciende el número de las recojidas por el benemérito cuerpo, á 1999. ¡Que son armas! Casi para dos regimientos. 2000 armas recojidas hacen que se escondan otras dos mil; de modo que puede decirse que la guardia civil ha dejado fuera de combate 4000 armas. Esto es fácil de calcular. Lo que no es fácil es decir cuántas desgracias se habrán evitado; quitando de las fajas y de los bolsillos de esos incautos mancebos ese tan crecido número de armas; pero la estadística criminal, más en baja cada dia, hace el elogio más elocuente que puede hacerse de la bondad del procedimiento.

Por lo que un hombre lleva siempre consigo, se pueden deducir sus creencias y sus sentimientos. Dime lo que llevas y te diré quien eres.

Artesano que lleva en sus bolsillos un lápiz, un metro, un libro de apuntes, un periódico, su petaca y una cartera, ese es un buen artesano; por el contrario, si lleva su gran vavaja, ó su puñal, ó un róten de hierro, no da tan buena idea de sí.

Estudiante jóven que lleva en lo más hondo del bolsillo el paquete de cigarros para que sus padres no lo vean, puede ser hombre de provecho; pero el que con los primeros cigarros lleva las fotografías que no pueden verse, ó el libro que no puede decirse; ese vá hácia la idiotez del entendimiento y hàcia la ruina de su cuerpo.

¡Dichoso y feliz el que á los 15 años no guarda cuidadosamente más que sus primeros versos ó la primera carta de amor!

Los papeles de los bolsillos casi nunca son indiferentes; é son candorosos y poéticos como la carta de la novia, ó son terribles como el pagaré y la papeleta de empeño.

Generalmente á les que caen desfallecidos en la calle no se les encuentra mas que de los segundos.

El que lleva siempre encima la cédula personal, es sospechoso.

Todo esto va dicho á propósito de las 1999 armas recogidas por la guardia civil; y no va dicho á humo de pajas; porque ocasiones habrá en que la guardia civil no les quite las

armas á aquellas personas en quienes hallen esa clase de documentos que por su virtud evidencian al hombre de bien.

Todavia ha sido esta semana y va serlo en la que viene objeto de conversaciones y de discusiones la que llaman fábrica del Sr. Museros. ¡Ojalá y pueda el Sr. Museros empezar pronto la fábrica que vá á construir en Vista Bella, enfrente del Molino del Marqués, á ver si allí ya no lo discute nadie y puede consolidar esa su industria, que si se engrandeciera, tan beneficiosa sería para esta huerta.

Es una lástima la falta de union que hay en esta ciudad. A todos nos incomoda fodo. Ayer era la piedra de tahona la que nos molestaba cuando dormiamos la siesta; hoy estos olores ó los otros; mañana no nos incomodará nada; porque lo que incomoda se impondrá por necesario.

Más que incomoda una inundacion no puede incomodar nada en esta ciudad; y, sin embarge, no se acuerda nada contra ellas. Pues así es todo.

La eterna fábula de si son galgos ó si son podencos.

Como no nos entendemos, ni la Nona quiere tener voz... ni voto.

CRONICA DOMINGUERA.

Mejor es que no haya guerra, porque aun con próspera suerte, de cien soldados que van más de cincuenta no vuelven.

Mejor es para la pátria que estén llenos los talleres, que no que esten rebosando de soldados los cuarteles.

Sálvese el honor de España, brille el pabellon potente, y haya paz, porque la paz es el venero perenne del bienestar, la abundancia y de los mejores bienes.

Malhaya el vencido moro siempre traidor y rebelde, que le ha costado á la cruz más víctimas de sus fieles que todas las tiranías y que todos los reveses que ha sufrido en los martirios de tantos siglos crueles.

Nosotros, aunque queramos olvidar con alma fuerte, los siete siglos de lucha con las agarenas huestes, no podemos, porque ellas hacen que nos las recuerden sus rebeldías de hoy, su rencor jamís inermo, su ódio sañudo de raza y sus instintos soeces.

Cada vez que allende el mar cristiana sangre se vierte por los sanguinarios moros, cuyos torpes ascendientes fueron vencidos y echados de estos floridos vergeles; aunque uno sea cristiano y aunque viva y aunque aliente

por esa fraternidad que á todos les hombres tiene por hijos de un Dios y hermanos que deben favorecerse; cada vez que un español sucumbe à la mano aleve de un moro cuya gumía siega cuelles de mujeres... parece que de las tumbas de los castellanos fieles que lucharon por su Dios, por su pátria y por sus reyes, salen lamentos sentidos de ira y de rencor rugientes, por no haber exterminado esa canalla de infieles.

Y el que duda de si fué expulsarlos conveniente, el que tiene per sangrientos tantos y tantos laureles como dió la Reconquista en victorias y reveses... une su espíritu á aquellos que hicieron la guerra á muerte y bendice la epopeya que empezó sebre las nieves benditas de Covadonga un puñado de valientes y acabaron en Granada los Fernandos é Isabeles.

Que no haya guerra es mejor porque la guerra es la muerte; pero es preferible esta que es del cuerpo solamente, á la vida sin honor que sin este el alma muere; y una nacion como España, que en todos sus pueblos tiene una cruz de piedra tosca que dice con elocuente, mudo y bendito lenguaje que ella es siempre la que vence; una nacion como esta, tiene que demostrar siempre que los leones de su escudo lo son sus hijos valientes.

EL FARTIDO LIBERAL CONSERVADOR DE CIEZA.

(Remitido.)

Cuando en el año 1870 publicábamos unahejaimpresa titulada «Reorganizacion del partido conservador» no pudimes jamas pensar que después de trascurridos diez y nueve años tuviéramos necesidad de pedir igual beneficio para el que actualmente lleva el mismo nombre en esta localidad. Y aunque apartados totalmente de la marcha política y administrativa del expresado partido, siquiera profesemes con él la misma religion, perc fuera de su iglesia, duélenos, sin embargo, la situacion moral porque atraviesa, y que no está lejano el dia en que el mal haga una explosion y se manifieste la enfermedad con la division y el fraccionamiento con gran quebranto de su unidad.

¿Qué motivos, qué causas han podido producir tan grave mal, y qué remedio puede emplearse para curar la enfermedad?

Sin entrar en detalles, sin referirnos á personalidades bien extrañas por cierto á la comunion conservadora y que en más de un caso han influido y han bastardeado su política, y en más de un caso han llevado la perturbacion al Municipio, creemos que el mal estar por que atraviesa el partido, arranca de su mala y viciosa organizacion.

Cuando las ilustraciones de un partido se componen de individualidades que en Saber, Peder y Tener, todas, con muy pobres diferencias, miden los mismos codos de altura, y que por igualdad de circunstancias, todas

pueden hallarse de tú.

Cuando entre ellas no hay una superior á las demás que venga prendida de los grandes prestigios del talento con gran instruccion, de la riqueza con grandes rasgos de la liberalidad en bien del partido y de un largo y consecuente historial político, conferir la representacion y direccion de aquel á una sola influencia y á perpetuidad, es una mala y viciosa organizacion que encarnando el principio absoluto no está por lo mismo en armonia con las instituciones que nos rigen ni menos con el espíritu de la época en que vivimos, siendo la causa ocasional del caciquismo, y tras él las emulaciones, las rivalidades y el fraccionamiento con quebranto de la unidad, y á tal situacion va á venir el partido conservador de Cieza, y de lo cual sinceramente nos dolemos aunque de ello no nos quepa la parte más pequeña de responsabilidad.

Creemos, pues, que hay inmunidad de que el partido se reorganice bajo otra base que le dé más garantía de cohesion y unidad. Y al efecto, y sin que á nuestras palabras se las considere como un consejo, que nadie nos ha pedido, ni hay para que, vamos á exponer nuestro pensamiento, y lanzarlo al campo de la publicidad para que lo recoja quien quiera

Dada, pues, la dificultad en que una sola personalidad se reunan la mayor suma de circunstancias de las no pocas que se necesitan para dirigir y representar al partido, hay que buscar en número mayor que la unidad las que á ésta le faltan. Así que, el partido conservador debe estar dirigido y representado por tres influencias de las capacidades del mismo, nombradas del modo siguiente:

La presidencia de este triunvirato, comité ó como se le quiera llamar, irá aneja al cargo de Alcalde, ya que las funciones de éste se hallan tan relacionadas con la marcha política del partido; y los des vocales que le acompañen serán nombrados por eleccion ó insaculacion.

La vida de esta junta será tan duradera cuanto sea la de su Presidente como alcalde, procediéndose á designar los dos individues que han de asociarse al nombrado para ocupar la Presidencia.

Por este procedimiento la reprosentacion y direccion del partido no se vincula en una sola personalidad, va turnando entre todas las ilustraciones del mismo y no hay tanta ocasion á que se despierten las emulaciones y rivalidades que tanto perturban la marcha política y que tarde que temprano producen el fraccionamiento y la division,

No negaremos que esta teoria no tenga sus inconvenientes, pero ¿qué pensamiento por luminoso que sea al traerlo á la realizacion de la prác-

tica no los tiene?

Por lo demás y en lo que esto pueda referirse á nuestra modesta personalidad, como elemento de ideas conservadoras, mientras que el partido no se reorganice por este procedimiento, viviremos como hasta aquí, pero inspirándonos en los ideales de la superior inteligencia del jefe indiscutible del partido Sr. Cánovas del Castillo, y de la no menos capacidad D. Francisco Silvela, diremos con el poeta:

> «A mis soledades voy de mis soledades vengo que para vivir conmigo me bastan mis pensamientos.» Un Conservador.

FIESTAS DE LA MERCED.

El dia 23 á las cuatro y media de la mañana, la banda de música del señor Mirete, recorrerá las calles de la carrera de la procesion, y las del barrio de la Señora á quien se festeja, disparándose multitud de cohetes y voladores.

Por la noche á las 9, la referida banda del Sr. Mirete, tocará escogidas piezas en la calle del Santo Cristo; á las 10 se dispará un bonito castillo de fuegos artificiales, construido y costeado por el aficionado Ricardo

Rios y Almagro.

El dia 24, será la funcion solemne que la Asociacion Mercedaria tributa á su titular patrona, á las 10 de la mañana, predicando el Dr. D. Rafael Alguacil, dignidad del Arcipreste de esta Sta. Iglesia Catedral y asistiendo la orquesta del Sr. Mirete.

Por la tarde á las 5 será la última novena, y terminada, saldrá la solemne procesion del Santo Escapulario, con el órden siguiente:

Batidores de la guardia civil, banda de música del Sr. Espada, estandarte de la Asociacion, seccion de asociadas con su correspondiente escapulario, magnifico trono, conduciendo á la Bcata Mariana de Jesús, á continuacion la banda de música del Sr. Raya, seccion de asociadas con el referido escapulario, el trono de San Pedro Nolasco, magnifica efigie hecha por el célebre escultor murciano Sr. Salcillo, tan bien adornada con benitos grupos de tulipanes, y preciosas flores artificiales, nuevas, regalo de su camarera doña Antonia Martinez Cañadas, banda de música de niños Hospicianos, cruz parroquial, seccion de asociados conduciendo los cirios de la Hermandad de las Mercedes; la preciosa imágen del Niño Jesús, en su bonito trono, estrenará un magnífico vestido, bordado en oro á realce; á seguida será conducida la imágen de nuestra senora de las Mercedes, en su magnífico y elegante trono, el cual lucirá este año, un bonito arco de flores y luces, regalo de su camarera la senora D. a Concepcion Lopez de Sobreviñas, nuevos grupos en los estremos del trono, y el rico mante estrenado el año anterior; cerrando la procesion la banda del Sr. Mirete y un piquete de infanteria.

Las calles que recorrerá la procesion, son las siguientes: Sto. Cristo, Zambrana, Zoco, Saurin, plaza de Cetina, calle de Barrionuevo, plaza de Cadenas, calle del Príncipe Alfonso, plaza de Sto. Domingo, calle de la Merced y Sto. Cristo.

Terminada la procesion se cantará una solemne Salve, por la orquesta del Sr. Mirete, y la iglesia estará profusamente iluminada.

A las 10 de la noche la referida banda del Sr. Mirete, tocará entre otras piezas la célebre batalla de Inkerman.

La comision de festejos, suplica á los vecinos del barrio de la Merced, que decoren sus fachadas con colgaduras é iluminacion los dias 23 y 24, y á los vecinos de las calles por donde pasa la procesion que lo hagan tambien en la noche del 24.

LA COMISION.

LA PROVINCIA.

CARTAGENA.

En la casa núm. 3 de la calle de San Cristóbal del Molinete, se ha promovido esta mañana un fuerte escándalo con metivo de haber sido amenazada con una pistola por María Lorente Ramirez la jóven Dolores Morcillo, inquilina de la repetida casa.

—En el tren correo de hoy ha llegado á esta ciudad nuestro querido amigo y paissno Excmo. Sr. D. Sabas Marin, acompañado de su distin-

guida esposa.

El bizarro general se propone pasar en Cartagena algunos dias, marchando después á Sevilla para encargarse del mando de la capitanía general de Andalucía.

-Dice «El Mediterráneo»:

«Los periódicos de Murcia, y nosotros, tomándolo de uno de ellos tambien lo hemos publicado, han dado la noticia de encontrarse vacante la plaza de oficial de contabilidad de esta casa de Expósitos. Conviene, por nuestra parte hacer constar que el indicado cargo lo desempeña desde hace algun tiempo, gratuitamente, nuestro buen amigo D. José Gimenez, esposo de la presidenta de la junta de señoras protectoras del indicado establecimiento benéfico, y de su actividad y honradez, habla bastante alto el actual inmejorable estado de la casa. El Sr. Gimenez no cobra estipendio alguno por su trabajo, queriendo así ahorrar el sueldo señalado á dicho empleo, á la casa de Expésitos, es decir, para mayor claridad, que el Sr. Gimenez deja á favor del establecimiento su sueldo como oficial de contabilidad. El estado en que hoy se encuentra la casa de Expósitos, se debe, como dijimos no hace muchos dias, al generoso desprendimiento de las señoras protectoras, que anticipan lo que la Diputacion adeuda, y que asciende ya á una suma respetable.

¡Medrados andarian los servicios todos de la Casa de Expósitos de Cartagena, si para atenderlos debidamente hubiera que esperar la consignación de la Diputación provincial!» LORCA.

Tenemos los mejores informes de la compañía de zarzuela que, procedente de Alicante, actuará en el teatro de la Plaza de Marin, durante esta temporada de féria.

El repertorio que trae esta compañía es de lo más escogido y moderno de los teatros de Madrid, por lo cual, y atendido al mérito de los artistas que la forman, esperamos que la empresa ebtenga un éxito lisonjero.

-La adulteracion de los vinos en Lorca se ha desarrollado de una manera tan extensa, que no hay taberna donde no se confeccione con especies que son perjudiciales á la salud.

Asunto es este en el que nuestras autoridades debieran fijar su atencion corrigiendo el abuso y castigan-

do á los adulteradores.

Tenemos entendido que dentro de breves dias será visitada esta poblacion por la primera autoridad civil de la provincia, de lo cual nos alegramos, por que tendrá motivo aquel funcionacio de conocer más de cerca las múltiples y perentorias necesidades de este país, por más que su visita obedezca á fines de otra naturaleza.

—Como teníamos dicho, se ha resuelto satisfactoriamente el enojoso asunto que había pendiente entre dos personas muy conceidas en esta lo-

calidad.

—Tenemos entendido que mañana será puesto en libertad bajo fianza personar, el Sr. D. Ginés Ibañez, cuya prision ha sido tan comentada.

La epinion pública ha recibido con agrado esta noticia, que como noso-

tros, desea ver confirmada.

Durante la estancia del Sr. Ibañez en la cárcel está siendo muy visitado por sus amigos que sienten de todo corazon, como los tiempos varian, y como el que hoy se vé encarcelado, en otras épocas, cuando las rubicundas onzas mejicanas llenaban sus bolsillos, fué aclamado y agasajado por todos.

LIBRILLA. A las ocho de la noche del dia 19 del corriente se prendió fuego á la casa horno y leñas que en él había, de la propiedad de Francisco Otalora, de un modo, que asombraban sus llamas, pero en el momento que se tocó la señal de fuego, acudieron las autoridades, el pueblo en masa y guardia civil de este puesto, y habiéndose distinguido en su servicio el guardia segundo Juan Martinez Espinosa, que sin ver en el peligro en que se hallaba encima del tejado, tubo que meterse por una ventana á seguir apagando el fuego. Fué dominado á las diez de la noche, gracias á la bomba que funcionó y las muchas personas de todas edades que acudieron á llevar agua de la hila de este pueblo que llegaba hasta poca distancia donde se hallaba el incen-

Las pérdidas serán de alguna consideracion, mayormente cuando el dueño es un pobre que no tiene más auxilio que el horno.

CIEZA.

El lunes en el tren cerreo descendente llegó á esta el Sr. D. José Ma-Maria Barnuevo, fiscal del Tribunal de las Ordenes Militares, con objeto de pasar algunas horas al lado de su apadrinada la Srta. D.ª Purificacion Martinez y saludar al propio tiempo á los numerosos amigos que en esta cuenta; aunque su estancia fué de masiado breve, pues marché en el

mismo dia, visitó el Sr. Barnuevo todas las mejoras locales, como la casa de la villa, cárcel del partido, teatro Juliá, paseo, etc., recibiendo pruebas inequívocas del grande afecto que los ciezanos le profesan.

Tanto en su llegada, como en la partida, fué acompañado de gran número de amigos que tuvieron grandísimo placer de saludar, despues de tanto tiempo, al antiguo juez de

Cieza.

-Reina aparente calma en la localidad; de noticias locales y que merezcan los honores de la publicidad, no encontramos ninguna. Los estudiantes preparan sus maletas, y

Otra vez incansable peregrino ansioso de cruzar pueblos extraños, vuelvo á emprender el áspero camino que seguierrante en misprimeros años-

El pueblo, conociendo la necesidad, trabaja. Los concejales dan señales de vida celebrando una sesion que Pareja llamaria de P. P. y doble V.; y no es lo peor eso, si no que habrá otra tan ruidosa como la anterior; digo, así lo prometieron ellos, que son personas formales en su inmensa mayoría; y en la que se prepara, habrá aquello del «Gorro Frígio»

y queremos que V. ratifique jolé! chipen

continuarán las protestas y las ratificaciones y.... los escándalos.

—Con las fórmulas de costumbre le han sido concedidos seis meses de licencia que tenía solicitados al concejal y síndico de este Ayuntamiento D. José Martinez Marin.

—Se encuentra algo mejorado de la enfermedad que estos dias ha padecido uno de los niños de nuestro amigo el médico D. José Peña.

-Apesar de que agradecemos con toda sinceridad la rectificacion que á la noticia de la venta de terrenos para la plaza de toros, se nos ha hecho, no deja de estrañarnos el objeto que el autor del suelto-rectificacion se propuso; al dar la noticia en la forma en que lo hicimos no entraba en nuestro propósito ningun fiu determinado, como maligiosamente supone sin duda el autor del suelto en cuestion; después de todo creemos que el buen nombre de D. Diego Pareja (á quien estimamos lo bastante para no herir su suceptibilidad en lo mas mínimo) no habria perdido si en vez de cesion hubiese sido venta.

Y conste que agradecemos la deferencia de haberse ocupado de nues-

tra humilde persona.

-Ha salido para Murcia de cuyo seminario es uno de los mas aventajados alumnos, nuestro querido amigo y colaborador de este periódico don Manuel Mérida. — Sixto.

CORRESPONDENCIA

Madrid 20 de Setiembre de 1889.

A las once llegó anoche á Madrid el ministro de Fomento, á quien esperaban en la estacion sus compañeros de Hacienda, Gobernacion, Ultramar y Guerra.

El ministro de Fomento, despues de manifestar que la familia Real y el Sr. Sagasta gozan de excelente salud y de referir los pormenores de los viajes que la corte hace en el «Destructor», entró de lleno en la cuestion política, asegurando que el presidente del consejo tiene la resolucion firmísima de presentarse á las Córtes con el ministerio tal y conforme está constituido.

-Noticias de origen particular dicen que en Tánger ha sorprendido la actitud hostil de una parte de la prensa española; que allí no se da importancia á lo sucedido; que se obtendrán satisfacciones; que para el próximo sábado se espera hayan sido puestos en libertad los tripulantes del laud «María Teresa»; que el patron de este se halla herido de un tiro de revolver; que para el martes 24 es espera lo el sultan en aquella poblacion; que se han enviado por delante 500 caballos cargados con pólvora para emplearla en salvas y festejes, y que se ha publicado un bando poniendo pena á la vida á todo el que atente contra un cristiano. -Ayer llegó el general Martinez

Campos con su distinguida esposa.

Por la tarde celebró una detenida conferencia con el ministro de la Guerra, quien le enteró minuciosamente de las noticias recibidas acerca de lo ocurrido en Alhucemas.

Dícese que el general Martinez Campos no da grande importancia al suceso, estimándolo por ahora muy alejado de un casus belli.

—Por real orden del ministerio de la Guerra se ha recordado al de Fomento la necesidad de que los ingenieros jefes de las provincias den conocimiento á las autoridades militares de las vias de comunicacion que deben ser intervenidas por Guerra y de las que, sin dicha intervencion, hayan sido ya intervenidas.

NOTIGIAS LOCALES

Ayer llegó á esta y salió para Lorca el ingeniero de la division de ferrocarriles de Madrid D. Domingo Mugruza, con objeto de practicar la visita de obras y otras operaciones de campo en la línea de Granada y Aguilas.

D. Felipe S. Vera, cortador que fué del difunto D. Antonio Vidal, abre su nuevo establecimiento, Platería 64, bajo la razon social de Felipe S. Vera y compañía, en el que encontrarán los señores que gusten servirse en él, los mejores géneros extranjeros y últimas novedades.

En la sesion celebrada por la comision provincial, el dia 19, se tomaron los siguientes acuerdos:

Aprobar la adjudicacion de las subastas de suministro de bagajes para los años 89 90 y 90 91, hechas: en Murcia á D. José Ruiz Tomás, por 4.500 pesetas; en Cieza á D. José Cano Moreno, por 1.500; en La Union á D. Juan Conesa García, por 200; y que se ejecute el servicio por administracion en Cartagena, Lorca, Yecla, Archena, Caravaca, Mula, Totona y Librilla, donde han resulado desiertas las subastas intentadas.

Anunciar para el dia 16 de Octubre la segunda subasta del suministro de instrumental á la banda de la Misericordia, bajo el mismo precio y condiciones que se fijaron para la primera.

Entregar á D. Adolfo Clemente Bolarin el talon que acredita tener hecho el depósito de 200 pesetas para ser admitido en la subasta del suministro de carne á la casa de Misericordia.

Preguntar á la señora presidenta de la hijuela de Expósitos de Cartagena si han cesado ya las causas que la aconsejaron proponer que no se proveyera la plaza vacante de oficial de contabilidad de aquel establecimiento.

Autorizar al director de carreteras para que visite la del Palmar á Mazarron é informe sobre la instancia de D. Isidro Padilla, que solicita permiso para edificar junto á dicha carretera.

Aprobar y que se abone la cuenta de gastos de la cárcel de esta capital, del mes de Agosto, que importan 1.655 pesetas.

Autorizar al director de la casa de Expésitos para invertir 95 pesetas en la adquisicion de una burra de leche con destino á dicho asilo.

Dar cuenta á la Diputacion del presupuesto de gastos á que ha quedado reducida la hijuela de Expósitos de Lorca en el carácter de interinidad que hoy tiene.

Conceder ingreso á tres pobres en la casa de Misericordia; una pension de lactancia por la casa de Expésitos y tres por la hijuela de Cartagena.

Confirmar varias órdenes de ingreso interino, dadas por el gobernador, para el hospital y casa de Misericordia.

Ayer tarde salió para Santa Catalina del Monte, donde pasará unos dias, el Sr. Obispo de esta diócesis.

Anteayer tarde quedó constituida la junta local de instruccion pública, que acordó reunirse mensualmente, que turnen en las visitas á las escuelas todos los meses dos vocales; é informar favorablemente la solicitud del maestro de Santomera D. José Puig, que pide à la Direccion se le expida título del sueldo que hoy disfruta.

Cirilo Vidal ha solicitado del ayuntamiento se le expida título de la caseta núm. 6 del exterior de la plaza.

Varios vecinos de la parroquia de San Juan han firmado y presentado al ayuntamiento otra solicitud en queja de las molestias que dicen les proporciona la fábrica de conservas de la calle de San José.

Ayer impuso el Sr. Gobernador 39 multas de 20 pesetas á otros tantos individuos á quienes se les han ocupado armas estos dias.

La junta de Instruccion pública ha concedido 15 dias de licencia á la profesora de la escuela de niñas de Beniajan.

Han sido designados D. Diego Salmeron y D. Bonifacio Ballester, para dar posesion de la escuela de niños de Torreagüera al nuevo profesor D. José Montesinos Pagan.

El abogado D. Agustin Callejas ha hecho renuncia del cargo de vocal de la junta local de Instruccion pública.

Hoy se verificarán en el inmediato pueblo de Espinardo grandes fiestas religiosas y populares en honor al Santo Cristo de la Salud, como último dia del solemne novenario que se le ha hecho en la iglesia de dicho pueblo. En la funcion de esta mañana ocupará la sagrada cátedra el ilustrado cura de aquella feligresía Sr. D. Cipriano Rex, cuyo celo por el explendor del culto religioso le granjea la estimación del vecindario. Esta tarde será trasladada procesionalmente la imágen del Santo Cristo á su ermita del Calvario, concurrien-

do al acto la banda de música de la Casa de Misericordia.

El «Boletin oficia» de ayer, contiene:

Código civil.

R. O. creando en cada una de las ciudades de Cette y Burdeos una estacion enotécnica.

Otra dejando sin efecto la de 24 de Agosto del año último sobre consignacion para arriento de casas con destino á oficinas de Beneficencia y Sanidad.

Circular contestando á una consulta del director del lazareto de Mahon.

Anuncios de las instancias de don Rafael Lario solicitando 15 pertencias para la mina «Los Almendros» y 21 para «El Cauce.»

Anuncio de subasta de leñas y pastos en Alhama y Cehegin.

Edicto sobre cobranza de contribuciones en Jumilla.

Anuncio de quecar expueste en Caravaca el reparto de la contribucion.

Iden de haberse terminado en Campos otro reparte para el pago de la guardería rural.

Edicto del juzgado de S. Juan llamando á los que se crean con mas derecho á la herencia de D. Joaquin Perez Buendia, que sus hermanos D. Francisca y D. Antonio.

Edicto del juzgado de Cartagena citando al tartanero José Conesa.

Cuentas municipales de Ceutí y Cehegin.

Hemos recibido ejemplares del sexto volumen de la Biblioteca Util titulado «La Exposicion de París» reseña de las artes é industrias de mas importancia. Es un ibro utilísimo á los artistas é industriales. Se vende á real en esta imprenta.

En la librería de la señora viuda de Perelló, se han recibido las siguientes obras nuevas: «Código civil», Mucius; «Cartas de Cárlos Mauricio de Talleyrand»; Guia de consumos y alcoholes (fitima edicion); «A través del Egipto», por Toda y Güell, (edicion lujosamente encuadernada); «Gárgaras Poéticas», Perez Zúñiga; «Romancero de D. Alvaro de Bazan», por D. R. S. Madrigal y otras varias.

Hemos recibido un ejemplar de la Memoria que ha publicado sobre las aguas de los baños de Alhama, comprendiendo los dos manantiales, el médico director de aquel establecimiento D. Francisco Chinchilla y Ruiz.

Por el agente ejecutivo de la recaudacion de contribuciones en el
casco de esta ciudad D. Antonio Hernandez Barceló, se ha publicado un
edicto conminando con el apremio
de segundo grado á los que en el
término de cinco dias no satisfagan
el principal y recargos de sus cuotas
por el trimestre de contribucion de
este año.

Anteanoche ingresaron en el hospital dos heridos de arma de fuege, procedente uno de Valladolises y otro de Guadalupe.

Nuestro amigo y paisano D. José Arroniz ha tenido la desgracia de perder en Madrid á su hija Adela, que después de haber tenido una niña el 12 del actual, falleció el 14, víctima de un ataque cerebral. Era

esposa de D. Félix Socias, hijo político del notable abogado D. Luis Felipe Aguilera. Reciba el Sr. Arreniz y toda su familia nuestro pésame por tan dolorosa pérdida.

Ayer tuvimos el gusto de ver en la calle, bastante mejorado de su enfermedad, á nuestro querido amigo el arcediano de la Catedral D. Félix Martinez Espinosa.

Hemos tenido el gusto de saludar al Sr. D. Vicente Morales, que ha venido á tomar posesion de su cargo de inspector de Hacienda de esta provincia.

Per edicto del juzgado de San Juan se llama á los que se crean con derecho á la herencia del finado D. Joaquin Perez Buendia, cura de Mahora; habiendo ya reclamado este derecho sus hermanos D. Francisca y D. Antonio Perez Buendia.

El jueves tuvo la desgracia de fracturarse una pierna nuestro amigo D. Juan Miguel Cuartero, de resultas de una caida en una zanja, en el mercado de ganado.

Ha sido nombrado oficial de Sala segundo, de la audiencia de Murcia, D. Saturio Martinez Diaz Caneja.

Ayer se verificó la inauguracion del Puente sobre el Regueron en Beniajan, habiendo asistido una comision del ayuntamiento y varios invitados. Los vecinos de Beniajan y de aquel término á quienes tanto beneficia ese puente manifestaron elocuentemente su alegria y gratitud por la obra que ha realizado el ayuntamiento:

PLAZA DE TOROSr—Gran funcion para esta tarde, por la compañía gimnástica del Sr. Ancilloti. Entrada general UN real.

Recomendamos.— Quinina dulce Baeza.— (Véase anuncio cuarta plana.)

TELEGRAMAS

Cádiz 21.

Mañana llegará el Sultan á Tánger.

La escuadra está lista y saldrá probablemente esta noche. La componen el «Pelayo», «Navarra», «Castilla» y acaso «Gerona».

El vapor «Isla de Luzon» se encuentra ya ante la plaza africana. La opinion preocupada.—G. D.

Madrid 21, 8'40 n.

Nuestro representante en Tángez comunica con referencia al consul en Tetuan que reina completo órden. El Sultan le dispensó cariñosa recepcion, haciendo protestas de amistad para con España.

Madrid 22, 12911 m.

En pleno consejo de Estado se aprobó el dictámen de Gobernacion en que se pedía la suspension de todos los concejales de Madrid y entregarlos á los tribunales. El dictámen pasó al ministerio de la Gobernacion. Se reunirá el Consejo de ministros para resolver el asunto.

En las maniobras militares de Budapest, los campesinos se apoderaron de la bandera imperial, rompiéndola é insultándola. Se abrió informacion.

BOLETIN RELIGIOSO.

Los Dolores Gloriosos de Nuestra Señora y San Mauricio y cps. mrs. y Santa Pomposa vg.

Mañana San Lino p. y mr. y Santa

Tecla vg. y mr.

VELA Y ALUMBRADO Está hoy en las iglesias de Santa Catalina y la Merced.

Ea la primera por los difuntos de la familia Catañ v Torres.

Y en la segunda por D. Alberto Pa-

gan y Ganga.

Mañana en Capuchinas por los difuntos de la familia Catañ y Torres. Y en la Merced por D. Ildefonso Martinez Git y D a Remedios.

Gratitud.-Sevilla 22 de Junio de 1880.—Sres. Lanman y Kemp, Nuova York.—Muy señores mios: Accedo con mucho gusto á la invitacion de Vds. en dar testimonio de los excelentes efectos que en mí ha obrado la Zarzaparrilla de Bristol junto con el uso periódico de las Pildoras del mismo nombre, pagando así una deuda de gratitud hácia los beneficios que de estas preparaciones he reportado. Por espacio de muchos años he estado padeciendo diversas dolencias sifilíticas, entre las cuales figuraban varias y pertinaces erupciones de la piel, que combatia constantemente y sin resultados positivos, con los medios más en uso. Decidido por fin, á emplear los dos mencionados específicos, durante algun tiempo y sin interrupcion, encontré muy pronto notable mejoría, pudiendo ya considerarme hoy completamente sanado. Se ofrece de Vds. affmo. s, s. q. b. s. m , Juan Antonio Lopez.

De venta en la Farmacia Catalana, al lado de la droguería de Ferrer, hermanos

Piaza Nueva, Murcia.

Depósito general en España para la venta al por mayor Sres. Vicente Ferrer y Compañia, Barcelona,

ANUNCIOS.

SAN AGUSTIN COLEGIO POLITÈCNICO

de primera y segunda enseñanza y clases especiales.

DIRIGIDO POR EL PROFESOR

D. Lorenzo Sanchez Cayuela y con la cooperacion de probados comprofesores,

VAL DE SAN ANTOLIN, 27. Desde el 15 al 30 queda abierta la matricula para todas las asignaturas com-

prendidas en el grado de Bachiller. Los honorarios, 5 pesetas por cada una de las asignaturas y la permanencia de los alumnos en el establecimiento, no aumenta los honorarios.

Se admiten alumnos medio-pensionis-

tas, permanentes y externos.

Las clases darán principio el 1.º de Octubre.

El 1.º de los corrientos quedaron abier. tas las clases de primera enseñanza en sus tres grados de párvulos, elemental y superior. Los honorarios muy módicos, recibiendo enseñanza gratuita 12 alumnos pobres, cuatro en cada grupo. 10-5

CALLICIDA GONZALEZ.

Específico sin rival para extraer sin dolor ni molestia los callos, ojos de pollo, juanetes y toda c ase de dureza de los piés. Se expende en la farmacia de don Manuel Martinez. Platerfa, 53. A 5 rea-10-4 les frasco.

CALLISTA

El conocido y reputado callista D. Ramon Leon, otrece sus servicios á su numerosa clientela y al público en general, en la extraccion de callos, ojos de gallo y uñeros, solo con una pluma.

Su gabinete, Frenería, 4, principal.

TARJETAS.—Se hacen en el acto, á 8 reales el ciento, en la imprenta de este periódico.



Máquinas

GRANDES

SINGER

REBAJAS

para coser. Maquinas

EN LOS PRECIOS. PÍDASE

SINGER para coser.

EL NUEVO CATÁLOGO QUE SE HA PUBLICADO.

Máquinas SINGER para coser.

CADA UNA.

DESDE

Máquinas SINGER para eoser.

TODOS LOS modetos á SEMANALES LASQUE

han sido, son y

siempre serán

las mas

POPULARES.

SEVENDEN

Máquinas. SINGER para coser.

Máquinas SINGER para coser.

MÁS DE 600.000 ANUALES Más de las tres cuar-

Maquinas para coser.

tas partes de todas las Máquinas para coser SINGER | que se vendenen el mundo, son MÁQUINAS

Máquinas SINGER

Y ¿POR QUÉ TANTA

SINGER.

para coser.

POPULARIDAD? Porque son las más

Máquinas SINGER sólidas. Porque son las más perfeccionadas.

para coser.

Porque son las más Porque son las más

silenciosas. rapidas.

Máquinas SINGER para coser.

lijeras. Porque son las más seguras. Porque son las más

Porque son las más

útiles. Porque son las más duraderas.

LA COMPAÑÍA FABRIL «SINGER» PARTICIPA AL PÚBLICO QUE

por causa de la alta reputacion alcanzada por sus célebres Máquinas, hay muchos fabricantes Alemanes, poco escrupulosos, que las imitan y falsifican, y hasta emplean el nombre SINGER en una ú otra torma para engañar á los incautos, llamándolas Singer perfeccionadas y Sis-TEMA SINGER, ú otra cosa por el estilo.

TODA MAQUINA SINGER lleva la marca de fàbrica y el nombre «SINGER»

en el brazo; y para evitar engaños conviene exigir en la factura las palabras Máquina legitima de la Companía Fabril Singer.

Pídase el nuevo Catàlogo que se acaba de publicar en LA UNICA SUCURSAL

> EN MURCIA 13. PLATERIA, 13.

Unico febrifugo que por su grato sabor (completamente dulce) puede combatir las intermitentes y toda clase de fiebres en los ninos.

No es secreto: Los médicos conocen su composicion y recetan este medicamento cou feliz éxito.

Caja con cinco pastillas de chocolate (forma napolitana), ó diez papeles conteniendo en una ú otra forma un gramo de quinina

> 2 pesetas. Se remite por correo.

De venta: En Valencia, su autor B. Baeza, farmácia, San Vicente, 192.—En Murcia, Farmácia catalana, al lado de la droguería Ferrer hermanos. 25-4

SERVICIOS

COMPAÑIA TRASATLÁNTICA DE BARCELONA.

MES DE SETIEMBRE.

Linea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinacion à puertos americanos del Atlantico y puertos N. y S. del Pacífico.

Tres salidas mensuales, el 10 y 30 de Cádiz, y el 20 de Santander.

El 20, de Santander el

ALFONSO

u. 30, de Cadiz el

Veracruz. Linea de Filipinas. -- Extension a Ilo-ilo y Cebú y combinaciones al Golfo Pérsico. Costa Oriental de Africa, India,

China. Cochinchina y Japón.

Trece viajes anuales saliendo de Barcelona cada 4 viernes à partir del 18 de Enero y de Manila cada 4 lunes á parir del 6 de Enero.

El 20 de Barcelona, el

SAN IGNACIO DE LOYOLA

Linea de Colon. -- Combinacion para el Pacífico, al N. y S. de Panama y servicio á Méjico cou trasbordo en Habana.

Un viaje mensual saliendo de Vigo el 30, via Puerto dico, Habana y Santia. go de Cuba.

El dia 15 de Barcelona y el 25 de Vigo el vapor

ESPANA LINEA DE BUENOS AIRES. El dia 1.º, de Càdiz, el vapor

Ciudad de Santander. SERVICIO DE MARRUECOS. El 18. de Barcelona, el

RABAT

Servicios de Tánger.—Tres salidas á la semana: de Cadiz para Tanger los domingos, miércoles y viernes; y de Tanger : ara Cadiz los lunes, jueves y sábados.

LINEA DE FERNANDO POO El 30, de Càdiz, el vapor

P. de Satrustegui.

To los estos vapores a lmiten carga con las condiciones máa favorables y pasajeros, a quienes la Compañía dá aloj-miento may cómodo y trato muy esmerado como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebaja á familias. Pre cios convencionales por camarotes de lujo. Rebaja por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila a precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jo nalera. con facultad de regresar gratis sidentro de un año no encuentran trabajo.

La empresa puede usegurar las mer cancias en sus buques.

AVISO IMPORTANTE. La Compania previene á los senores comerciantes, agricultores é industriales, que recibirá y encaminari á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entregnen

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los pnertos del mundo, servidos por líneas regulares.

Fara más informes en

Barcelona. - «La Compañia Trasatlantican; y Sres. Ripol y C. , Plaza Palacio.

Cadiz. - Delegacion de la «Compañia Trasatlantica.

Madrid .- D. Julian Moreno, Alcala, 35 y 35.

Santander.—Sres. Angel B. Perez y Compañia.

Coruña — D. E. de Guarda. Vigo. - D. Antonio Lopez de Neira Cartagena .- Sres. Bosh hermanos.

Valencia.—Sres. Darte y C. Málaga, D. Luis Duarte. Murcia. - D. E. Penafiel.

ANUNCIO

El bazar Clausel se traspasará, con permiso del dueño de la casa, en 45.000 reales, con todas las existencias de géneros que en él hay, anaquelería y demás utensilios del establecimiento.

El local no puede ser mejor y punto céntrico; lleva dicho establecimiento 23 años de existencia y susceptible de muchas mejoras en unas manos entendidas. Pago al contado.

Calle de Lucas, accesorio al Telégrafo. CLAUSEL. 15.10

Colchones de muelles

Sommiers de las mejores fábricas del extranjero, americanos é ingleses, en alambre de acero, se venden á precios de fábrica. Calle de Mariano Padilla (antes Co-30 - 16rredera), núm. 38.

GRAN FOTOGRAFIA FIBERA

Se hacen toda clase de retratos. Especialidad en los de niños.

San Nicolas, 47.

PLANCHADORA.-Acaba de llegar á esta poblacion una planchadora que ofrece; la camisa de brillo de primera, á 25 céntimos, y sin él, á 15: y lo demás, todo más barato que nadie. Tambien cose ropa blanca: las camisas de caballero á precios muy económicos. Tambien se lavan y planchan velos y manti. llas de blonda. Todo se hace con delicade za y esmero y á precios sumamente baratos. Calle de la Brujero. núm. 2.